



[www.cckevm.org](http://www.cckevm.org)

**Consultation publique  
sur le  
Plan directeur de développement  
et d'aménagement du parc Jean-  
Drapeau 2018-2028**

**Mémoire présenté  
à l'Office de consultation publique de Montréal  
par le  
Club de canoë-kayak d'eau-vive de Montréal**

**19 septembre 2018**



Créé en 1984, le Club de canoë-kayak d'eau-vive de Montréal (CCKEVM) est le plus important club de kayak d'eau-vive au Québec avec ses 450 membres actifs. Le CCKEVM a pour mission de faire la promotion de la pratique du kayak d'eau-vive au Québec. À cette fin il offre des activités d'initiation en piscine et des activités de pratique. Il s'implique également dans la protection des rivières du Québec et dans l'accès à celles-ci.

Le CCKEVM félicite la Société de développement du parc Jean-Drapeau pour avoir entamé cet important exercice de définition d'un plan directeur de développement et d'aménagement du parc. Nous soulignons tout particulièrement la démarche de consultation élargie qui nous permet aujourd'hui de présenter notre contribution à l'avenir du parc.

C'est un fait indéniable pour tous les Montréalais-es que le Parc Jean-Drapeau est un lieu de loisirs associé à la pratique sportive. Le CCKEVM souhaite le maintien de cette vocation et présente son appui au projet de stade d'eau-vive de la fédération québécoise Eau-Vive Québec. Ce nouvel équipement sportif, ouvert à un large public (professionnels, amateurs, écoliers, touristes), proposera la pratique de plusieurs sports d'eau-vive (kayak, rafting, surf) et offrira de nombreuses formations (initiation, perfectionnement, sécurité en eau-vive, etc.).

Nous croyons que ce projet atteint parfaitement les objectifs de mise en valeur des atouts naturels du parc Jean-Drapeau tout comme il rejoint les objectifs d'animation du parc par des propositions d'activités renouvelées.

Le parc Jean-Drapeau souhaite optimiser ses valeurs distinctives en mettant en valeur son accès privilégié au fleuve. Nous croyons que la présence d'un stade d'eau-vive où les gens se familiariseront avec les plaisirs des sports nautiques

contribuera à les éveiller à la beauté naturelle du magnifique plan d'eau qu'est le fleuve Saint-Laurent.

La réflexion sur l'avenir du parc se soucie également de proposer un aménagement selon une vision d'ensemble afin de répondre aux nouvelles aspirations des citoyens. Nous croyons que l'ajout d'une activité sportive nautique correspond aux nouvelles tendances citoyennes. Nous pouvons témoigner d'un intérêt croissant pour la pratique d'activités de plein-air à proximité des centres urbains. Le projet de stade d'eau-vive au Parc Jean-Drapeau offre une réponse concrète à ces aspirations.

Enfin, le document de consultation précise que la gouvernance transparente, participative et efficace doit occuper une place centrale dans l'élaboration du plan directeur du parc. Nous croyons que la fédération sportive Eau-vive Québec, qui porte la voix de ses 1 800 membres, relayerait avec efficacité les aspirations des usagers.

En conclusion, le CCKEVM soutient les nouvelles orientations qu'entend mettre de l'avant le plan directeur 2018-2028 du parc Jean-Drapeau, notamment le développement des pratiques sportives. Le CCKEVM recommande l'inclusion du projet de stade d'eau-vive de la fédération Eau-Vive Québec dans le futur parc Jean-Drapeau.

Le Conseil d'administration  
Club de canoë-kayak d'eau-vive de Montréal